
副市长到一线

调研民生

两会后，副市长们就在各自
领域开始了密集调研，并对相关
工作提出高要求。5月23日，市委
常委、常务副市长孙晓刚就赶往
二环西路改造工程现场，面对目
前全市最大的道路建设工程，他
要求市政、铁路、公路、供电等部
门主动靠前工作，要全力以赴推
进，按预定期限完成施工。

在市民对饮用水质十分关
注时，副市长巩宪群前往水厂查
看生活饮用水卫生安全情况，要
求“各供水单位保证向全市人民
群众供应符合卫生标准的优质
生活饮用水”。进入夏收时节，分
管农业生产的副市长李宽端走
到田间地头，调研三夏生产和夏
粮收购准备工作。

副市长王新文分管交通运
输和轨道交通工作，也是建设美
丽泉城领导小组治理交通拥堵
指挥部指挥，面对日益拥堵的现
状，济南市定下了争取一年有变
化、三年见成效的治堵目标。为
及时缓解齐鲁医院周边拥堵问
题，4月初，王新文来到齐鲁医院
现场办公，要求有关部门齐抓共
管、形成合力，通过优化交通组
织、建设过街天桥和停车设施、
清理占道经营摊贩、调整停车收
费政策等方式，使齐鲁医院周边
交通拥堵问题得到改善和缓解。

招商瞄准

世界五百强

“到2015年末，全市规模以
上企业达到3000家，年主营业务
收入过百亿、过十亿、过亿元企
业要分别达到20家、100家、1000
家。”眼下，济南做大工业企业的
发展目标已经明确，要实现目
标，需要付出相当努力。七位副
市长中，苏树伟和张海波均担任
招商引资促进委员会副主任，这
表明招商引资、发展实体经济是
他们工作的重点之一。

5月中旬，市委常委、副市长

苏树伟接连对平阴、济阳、商河
三县的实体经济发展情况进行
调研，他要求三县树立工业强
县理念，高效发展园区经济，瞄
准重点国企、央企和济南市企
业进行招商推介，集中精力抓
好大项目引进。竭尽全力为企
业解决困难和难题，让项目引
得来、落得下、干得好，树立良好
口碑。

三县调研结束后，苏树伟又
前往历下区、槐荫区和高新区，
并对三区项目发展提出要求，要
求历下区引进一批大型金融保
险、企业总部、软件研发、商业综
合体项目，高新区要加快项目建
设速度，槐荫区则要围绕西部新
城产业发展进行科学策划，找准
优势产业，明晰产业定位。

在济南市招商引资培训班
开班仪式上，苏树伟再次强调招
商引资对济南的重要作用，并要
求瞄准世界500强、行业50强、央
企和实力雄厚的企业集团，抓好

产业招商和大项目招商；完善工
业园区配套设施，抓好载体平台
建设。

与苏树伟不同，张海波的工
作更侧重外资，为争取更多的合
作空间，他多次参加外事活动。
中国济南—芬兰新地大区新兴
产业合作推介会、“2012海外知
名华商济南行”重点项目推介说
明会等活动上，都有他的身影。
张海波多次表示，济南愿意与外
商有更深层次和更宽领域的合
作发展，并将强化服务，为他们
在济发展提供更大的合作空间
和更好的发展环境。

不给不干事的人

留空间

面对具体工作，副市长们要
求十分严格。

“不仅要给干事的创造环
境，同时不能给不干事的人留下

空间！”5月2日，济南市房管系统
开展“五服务活动”动员大会，孙
晓刚特别强调“服务”要真正服
务到位，“服务到不到位，不是在
家里开个会，写写心得体会，内
部都觉得挺好就行的，如果社会
反映不行，就是零。”他还当场严
肃点出会场有两人打瞌睡，提醒
注意。

为进一步加大食品安全监
管力度，济南市成立食品安全委
员会，由孙晓刚任主任，齐建中、
巩宪群、李宽端任副主任。面对
食品安全管理涉及多部门的事
实，齐建中在质监局调研时要
求，在与其他职能部门工作交
叉方面，要主动提出新思路，探
索工作新方法，确保监管工作
无缝连接，不留死角。济南市食
品安全工作会议上，巩宪群代
表市政府与各县(市)区政府、高
新区管委会负责同志签订“军令
状”，严把百姓餐桌食品安全关。
她还前往县区，尤其对学校集中

用餐配送进行详细了解。
进入汛期后，防汛抗旱任务

艰巨，事关城市发展和群众生命
财产安全。在全市防汛抗旱指挥
部成员扩大会议上，李宽端要
求修订完善防汛预案，开展拉
网式大检查，强化汛期监测预
警，实现对洪水及水资源的科学
调度。

4月17日，济南市迎接“十艺
节”大会战正式打响。作为西区
建设指挥部指挥，王新文撂下
话：力争6月30日前完成其中119
个拆迁点，9月30日之前，完成涉
及工程建设的拆迁任务，12月31
日前完成涉及环境综合整治的
拆迁任务。面对繁重的拆迁任
务，他明确原则，表示将依法依
规，杜绝野蛮拆迁，坚决防止和
纠正损害群众利益的事情发生。
但对无理取闹，为某一己私利而
采取非法手段阻碍拆迁进度、影
响公众利益的个别人也要依法
打击、不能手软。

主打
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3月2日下午，济南市十五届人大一次会议闭幕后，市政府立即召开第一次常务会议，研究确

定副市长分工，此后，七位副市长迅速根据分工展开工作。

与以往不同，在“加快科学发展，建设美丽泉城”的大背景下，这些副市长几乎都在全市重点

工作推进领导小组内担任相应职务，这意味着，在本轮发展中，这些副职各个肩负重担。对他们

而言，如何把党委政府的新思路准确、及时地贯彻到分管领域，是一道新的考题。

“不仅要给干事的创造环境，同时不能给不干事的人留下空间！”

七位副市长 全部上一线
本报记者 马云云 张頔 喻雯 孟敏

正在建设中的历下区世茂广场。 本报记者 左庆 摄
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